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Il Partito Democratico 
scommette su una nuova 
candidatura per la Camera 
dei deputati: Christian Di 
Sanzo, 39 anni, ingegnere, 
consulente manageriale, 
e presidentedi Comites. È 
lui il candidato capolista 
alla Camera dei deputati: 
Christian ha vissuto, studiato 
e lavorato negli Stati Uniti, in 
Canada e in Centro America.

Arrivato in Nord America, 
17 anni fa, per trascorerre 
l’ultimo anno di università, 
non se ne e’ piu’ andato. 
Dopo un anno a Boston al 
MIT, ha conseguito il suo Ph.D. in ingegneria a UC Berkeley 
in California. Dopo il Ph.D. in ingegneria ho lavorato come 
manager per una multinazionale di consulenza Mc Kinsey 
& Co.,una societa’ per cui hanno lavorato alcuni dei piu’ 
grandi manager italiani.
“Il lavoro mi ha portato a viaggiare in tutto il Nord e Centro 
America e anche a vivere in Canada che è una terra che, da 
subito, ho amato e rispettato. Perché gli italiani in Canada 
sono persone laboriose e serie che hanno imparato da 
subito il valore del sacrificio e del lavoro duro – afferma 
Di Sanzo - da quando sono emigrato ho sempre avuto la 
passione di aiutare la nostra comunita’ italiana in tutte le 
citta’ nelle quali ho vissuto, uno sforzo che mi ha portato a 
diventare il Presidente del Comitato degli Italiani all’Estero 
di Houston.”

“Il mio programma” - afferma Di Sanzo –“è quello di poter 
coniugare le esigenze sia della nuova, che della vecchia 
emigrazione per unire davvero la nostra bella comunità 
italiana. Allo stesso tempo,credo che sia fondamentale 
contribuire con le nostre conoscenze di italiani all’estero, 
alla crescita e allo sviluppo dell’Italia.”

Il programma di Di Sanzo e’ strutturato per proporre 
una serie di riforme per snellire la burocrazia che gli 
italiani all’estero devono affrontare. “Penso che abbiamo 
possibilita’ reali di semplificare una serie di servizi, ma la 
chiave e’, a differenza del passato, di proporre riforme di 
legge serie e strutturate che colpiscano punti chiave delle 
procedure attuali”. Si tratta di proporre passi concreti,come 
ad esempio,un’iscrizione dell’AIRE veloce e l’istitutizione 
di un ticket sanitario per gli italiani all’estero nei periodi in 
cui si trovano in Italia che permetta di accedere a tutte le 
cure, non solo a quelle di emergenza.Di Sanzo, propone 

inoltre una legge chiara e 
semplice che consenta, in 
modo definitivo, il riacquisto 
della cittadinanza per tutti 
gli italiani che, in passato, in 
Canada, sono stati costretti 
a rinunciarvi. In aggiunta, il 
programma di Di Sanzo punta 
sull’incremento dei servizi 
consolari tramite l’affidamento 
di pratiche consolari di base, 
ai Patronati, grazie ai quali 
e grazie alla capillarità sul 
territorio, è possibile servire un 
gran numero di connazionali 
su un territorio esteso come 
quello del Canada.   

In aggiunta ai servizi consolari, Di Sanzo punta su una 
riforma per promuovere efficacemente la lingua italiana. 
Prima di tutto, rimuovendo gli ostacoli burocratici che non 
permettono a tante scuole di italiano all’estero di accedere 
ai fondi per la promozione dell’italiano e ripristinando un 
programma serio e concreto per il finanziamento dell’editoria 
italiana all’estero.

Dall’altra parte il programma di Di Sanzo spinge per 
intensificare le relazioni tra l’Italia e il Canada, attraverso 
una serie di iniziative concrete come: la realizzazione di 
accordi a livello governativo tra università di eccellenza in 
Canada e l'Italia, per permettere ai ricercatori e ricercatrici 
opportunità reali di collaborazione con l'Italia e, allo stesso 
tempo, aiutare l’Italia a diventare attrattiva sul piano 
dell’internazionalizzazione dell'università'; il supportoalle 
imprese italiane attraverso l'istituzione di finanziamenti 
a tasso zero che permettano la nascita di nuove giovani 
realtà italiane in Nord America, e l’ottenimento di visti; 
l'assegnazione di un addetto scientifico e di un addetto 
commerciale per tutte le sedi consolari in Canada, in modo 
da migliorare le connessioni sul territorio e la comunicazione 
tra consolati e realtà locali.

“Il mio programma – aggiunge Christian- si basa su 
dedicarmi al servizio della comunita’ italiana in Canada, 
lavorando con la comunita’ e per la comunita’; sono convinto 
che, lavorando insieme, possiamo farcela!”.

Trovate la storia di Di Sanzo e il suo programma completo 
su https://www.christiandisanzo.com/;
potete seguire il candidato su facebook:
https://www.facebook.com/cddisanzo/ 
e instagram @christian_disanzo

Il Partito Democratico punta su un  Ph.D. 
l’Ingegnere Christian  Di Sanzo, capolista alla

Camera dei Deputati per il Nord e Centro America

2

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 2

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a
COMUNICATO



3

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 2

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a



4

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 2

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a

L’Y9 (27M) SARÀ UNA DELLE SUPERSTARL’Y9 (27M) SARÀ UNA DELLE SUPERSTAR
AL CANNES YACHTING FESTIVALAL CANNES YACHTING FESTIVAL

Un nuovo superyacht custom sta per 
uscire dal cantiere tedesco YYachts, 
situato a Greifswald, l’Y9 infatti farà 
il suo esordio al Cannes Yachting 
Festival, dal 6 all’11 settembre. 
Questo maxiyacht di 27 metri e 40 è un 
progetto di Bill Tripp, mentre gli interni 
sono stati sviluppati da Norm Architects 
in collaborazione con Design Unlimited 
e il team di progettazione interno di 
YYachts.

L’idea è stata quella di realizzare un 
prodotto artigianale nonostante la 
lunghezza, seguendo però la filosofia 
aziendale di ridurre la navigazione 
all’essenziale, semplificare la barca 
accontentando le varie esigenze 
dell’armatore.

Questo maxi yacht di 27,40 m presenta 
lo stesso volume di uno yacht di 100 
piedi con una cabina armatoriale 
privata che è un mini appartamento, e 
comode cabine ospiti oltre a una zona 
equipaggio molto comoda.

Foto cortesia Cannes Yachting Festival

Foto cortesia Cannes Yachting Festival

NOVITÀ

L’Y9 è costruito completamente in fibra 
di carbonio, per limitare il dislocamento 
finale di quella che resta comunque 
una barca da crociera e da lunghe 
navigazioni, pur avendo un’anima 

sportiva.

(sintesi dal giornaledellavela.com 
che ringraziamo)

Foto Milano Yachting Week



Lo United Nations Youth Delegate 
Programme è il principale strumento 
attraverso il quale gli Stati Membri 
hanno l’opportunità di includere 
Delegati Giovanili all’interno delle 
rispettive missioni diplomatiche, 
consentendo loro di rappresentare 
l’interesse dei giovani presso le 
principali Conferenze ONU e, in 
particolare, durante l’Assemblea 
Generale. 
La SIOI, in qualità di associazione 
italiana per l’ONU, dà attuazione al 
programma in Italia e, in collaborazione 
con il Ministero degli Affari Esteri e 
della Cooperazione Internazionale 
(MAECI), ha lanciato la I edizione nel 
2017.
I nuovi Giovani Delegati appena 
designati, che entreranno in carica 
a settembre, rappresenteranno la 
voce dei loro coetanei nei più rilevanti 
contesti internazionali, partecipando ai 
lavori della 77° Assemblea Generale 
ONU e svolgendo una serie di incontri 
volti a promuovere il Programma e a 

NUOVE OPPORTUNITA’ PER DUE GIOVANI ITALIANI NUOVE OPPORTUNITA’ PER DUE GIOVANI ITALIANI 
ALLE NAZIONI UNITEALLE NAZIONI UNITE

sostenere il ruolo dei giovani come 
“attori del cambiamento”. 
Si tratta di Giulia Tariello e Gabriele 
Colella.
Giulia Tariello ha 24 anni, è nata a 
Roma e vive a Milano, dove frequenta 
l’ultimo anno del corso magistrale in 
Relazioni Internazionali, Diplomazia e 

Organizzazioni Internazionali presso 
l’Università di Milano Statale. 
Gabriele Colella è romano, ha 
19 anni ed è al secondo anno di 
Giurisprudenza presso l’Università 
Bocconi di Milano. 
 

(focus\aise) 

Giulia Tariello Gabriele Colella

© Paulo Filgueiras - UN
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In che cosa consiste il programma 
di Forza Italia ?
“È un programma che unisce ai nostri 
argomenti tradizionali, la lotta contro 
l’oppressione fiscale, l’oppressione 
burocratica e l’oppressione giudiziaria, 
i due temi di drammatica attualità: 
prima di tutto una forte attenzione ai 
più deboli, soprattutto agli anziani – 
che devono poter vivere serenamente 
e in sicurezza – e ai più giovani, ai 
quali dobbiamo garantire un futuro. 
L’altro tema sono serie politiche 
ambientali, perché la conservazione 
del Creato, del mondo intorno a noi, 
fa parte dei nostri valori fondamentali. 
Le nostre proposte hanno dei simboli: 
l’aumento delle pensioni minime a 
1000 euro al mese per 13 mensilità 

“Domenica scorsa ho partecipato alle 
celebrazioni in onore della Madonna 
del Canneto, a Marylake King City in 
Ontario (Canada), su gradito invito di 
Tony Malizia della Canneto Society 
che ha organizzato l’evento con la 
Santa Messa.
Nel mio intervento di saluto ho 
ricordato come la celebrazione fosse 
un bellissimo momento di religiosità e 
di tradizione che ci conduce alle origini 
e cioè al territorio di Settefrati, nel 
Lazio, ed al Santuario mariano che è 
sorto nella località Canneto all’incirca 
nel IX secolo.
Ho anche ricordato la conferenza che 
ho promosso alla Camera dei Deputati 
per presentare il progetto “Felicita 
Back Home”, ideato da Claudia Bettiol, 
che mira a far conoscere il territorio di 
origine ai figli degli emigrati dell’area 
di Settefrati. Infatti, alla presentazione 
hanno partecipato anche il Sindaco 

del Paese, Frattaroli, dando il pieno 
sostegno all’iniziativa e Tony Malizia, 
da remoto, collegando, così, le due 
Comunità del territorio, quella che è in 
Italia e quella che si trova in Canada.
Ecco, oggi possiamo dire che questi 
legami sono vivi e possono generare 
iniziative di collegamento anche grazie 
alla celebrazione della Madonna del 
Canneto che assume sia un significato 
civico e sia un significato spirituale 
che mai potrà essere cancellato.
Dopo la celebrazione, mi sono fermata 
anche a salutare il circolo ricreativo 
degli anziani, Sonoma Heights, 
confrontandomi con i loro problemi 
che non mancherò di rappresentare in 
Parlamento, se sarò eletta.”
Lo ha dichiarato l’On. Fucsia Fitzgerald 
Nissoli, deputata di Forza Italia 
uscente e candidata nella Ripartizione 
Nord e Centro America nella lista del 
Centro Destra unito.

Sintesi dell’intervista di 
Nicola Corradi a Silvio Berlusconi, leader di Forza Italia 

Grazie all’Onorevole Fucsia Nissoli (FI) per la collaborazione

Nissoli (FI): In Ontario (Canada) una bellissima 
Comunità italiana che si riunisce attorno alla Canneto 

Society, ponte culturale con la terra di origine

Silvio Berlusconi con l’On. Fucsia Nissoli

POLITICA ITALIANA

per tutti i pensionati che le hanno 
più basse e anche per le mamme e 
le nonne che hanno sempre lavorato 
in casa, per la famiglia; la garanzia 
di una retribuzione minima di 1000 
euro al mese per i giovani nella fase 
dell’apprendistato, da finanziare 
attraverso sgravi fiscali alle imprese, 
l’impegno a piantare ogni anno un 
milione di nuovi alberi, in più rispetto 
ai piani già in essere. Naturalmente 
la politica internazionale del nostro 
governo si fonderà sull’Alleanza 
Atlantica e sulla solidarietà con 
l’Occidente, con gli Stati Uniti, con 
l’Europa, con il mondo libero”. 

La riforma sul taglio del numero 
dei Parlamentari porterà gli eletti 
all’estero da 18 a 12 (in Nord 
America rimarranno 1 Senatore 
e 2 Deputati come nella scorsa 
legislatura, ndr). Forza Italia che 
programma ha per loro?
“Seguo con grande attenzione la 
condizione dei nostri connazionali 
nel mondo. La nostra bravissima 
parlamentare Fucsia Nissoli, eletta 
in Nord America, se ne occupa 
attivamente in Parlamento e me 
ne parla spesso. Con lei abbiamo 
concordato alcune idee importanti. Il 
presupposto è promuovere un’effettiva 
parità di diritti con tutti i connazionali: 
gli italiani che vivono all’estero non 
devono essere penalizzati, ad esempio 
per quanto riguarda le esenzioni 
dall’IMU. Devono poter fruire in modo 
completo dell’assistenza sanitaria, 
a partire dal medico di base quando 
si trovano in Italia, devono poter 
riacquisire con facilità la cittadinanza 
italiana eventualmente perduta 
prima del 1992, bisogna migliorare 
gli accordi con i paesi ospitanti per 
il riconoscimento dei titoli di studio 
e per la sicurezza sociale. Del resto 
gli italiani all’estero per noi sono una 
priorità.
Troppo spesso l’Italia è stata una 
madre distratta verso quei suoi figli 
lontani, che sono orgogliosi di essere e 
sentirsi italiani. Verso di loro abbiamo 
un debito morale che il nostro governo 
saprà onorare. Anche per questo 
torneremo ad istituire, come esisteva 
nei miei governi, il Ministero per gli 
Italiani nel mondo”.
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“Un grazie particolare e sentito ai 
Coordinatori di Forza Italia del Nord 
e Centro America per l’impegno che 
stanno mettendo nel sostenere il 
partito e tutta la coalizione di Centro 
Destra affinché si possa ottenere un 
ottimo risultare alle prossime elezioni 
politiche. 

Essi sono il punto di riferimento 
sul territorio e svolgono un’azione 
capillare anche nell’indicare le 
necessità della Comunità da tradurre, 

poi, in impegno politico, per cui ritengo 
che siano fondamentali per svolgere 
un’azione politica ed istituzionale il 
più possibile concreta e aderente alle 
istanze dei connazionali che vivono 
in Nord e Centro America.”

Lo ha affermato l’On. Fucsia Nissoli 
Fitzgerald, Coordinatrice di Forza 
Italia per il Nord e Centro America e 
candidata alla Camera dei Deputati 
in quella Ripartizione alle prossime 
elezioni politiche.

“In occasione delle elezioni nella Circoscrizione Estera è 
importante che i consolati abbiano gli indirizzi esatti dei 
connazionali per spedire alla giusta destinazione i plichi 
elettorali.
Per tale ragione invito gli iscritti AIRE ad aggiornare il 
loro indirizzo di residenza attraverso il portale Fast It 
(Farnesina Servizi Telematici per Italiani all’Estero).
Attraverso tale portale (Fast It) è possibile, infatti, verificare 

i propri dati di residenza e notificare al proprio sportello 
consolare il cambio di residenza all’interno della stessa 
circoscrizione consolare.
Quindi, cari connazionali, se non avete comunicato eventuali 
cambiamenti di indirizzo, Vi invito a farlo al più presto anche 
attraverso il portale Fast It”.
Lo ha dichiarato l’On. Fucsia Fitzgerald Nissoli, deputata di 
Forza Italia eletta in Nord e Centro America.

Nissoli (FI): Grazie ai Coordinatori 
di FI del Centro e Nord America!

Nissoli (FI): Importante aggiornare i propri dati AIRE prima delle elezioni 
per ricevere il plico elettorale a casa. E’ possibile usare il portale Fast It.

POLITICA ITALIANA
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´
1982-2018

 a cura di Cesare Sassi

Il Ministero per gli italiani nel mondo era 
stato creato dal Presidente Berlusconi 
nel Giugno 2001 e ricoperto dal 
ministro Tremaglia fino a Maggio 2006, 
con l’incarico di occuparsi dei rapporti 
e degli interessi dei cittadini italiani 
all’estero.

Questo ministero era anche a capo 

degli organismi rappresentativi degli 
italiani all’estero: il Consiglio Generale 
degli Italiani all’Estero (C.G.I.E.) 
ed i Comitati degli Italiani all’Estero 
(COMITES).

Durante la XV legislatura il ministero 
è stato soppresso dal governo Prodi 
e le sue funzioni sono state trasferite 

PERCHE’ RIPRISTINARE
IL MINISTERO DEGLI ITALIANI NEL MONDO

al ministero degli affari esteri (decreto-
legge 181 del 2006).

Con questa decisione il Governo 
italiano ha ribadito un minor interesse 
per gli italiani nel mondo e per le varie 
istituzioni che se ne occupavano; 
infatti, la maggioranza delle proposte 
elaborate dai Comites e dal CGIE 
sono rimaste ignorate e tutto il tempo 
dedicato con le varie risorse investite, 
sono risultate sprecate.

Ora, come diceva Gino Bartali, è tutto 
da rifare; occorre disciplinare meglio 
le funzioni dei patronati, il ruolo delle 
associazioni, gli obiettivi dei Comites e 
tutta la struttura del CGIE, facilmente 
e vantaggiosamente sostituibile con il 
comitato dei presidenti dei Comites.

Non solo, ma con questo ministero, 
le idee e le proposte dei parlamentari 
eletti all’estero potrebbero essere 
meglio formalizzate e verificate prima 
per presentarle poi al parlamento in 
modo unanime e corretto per ottenere 
una più rapida approvazione.

Insomma, gli italiani all’estero 
rappresentano una grande percentuale 
della popolazione italiana e sono una 
grande risorsa per L’Italia e per gli 
italiani residenti in Patria ed è nostro 
dovere fare tutto il possibile per 
valorizzarla in tutte le accezioni.



Il Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella, ha firmato, 
in data 30 maggio, i decreti con i quali, su proposta del 
Ministro dello Sviluppo Economico, Giancarlo Giorgetti, di 
concerto con il Ministro delle Politiche Agricole Alimentari e 
Forestali, Stefano Patuanelli, sono stati nominati 25 Cavalieri 
del Lavoro.

Ecco l'elenco completo degli insigniti, con l'indicazione, per 
ciascuno, del settore di attività e della Regione di provenienza:

Alberici Valter - Industria metalmeccanica - Emilia - Romagna;

Baggi Sisini Francesco Maria Giorgino - Editoria - Lombardia;

Balbinot Sergio - Assicurazioni - Friuli Venezia Giulia;

De Meo Luca David Antonio - Industria automobilistica- 
Estero;

Dell'Erba Vito Lorenzo Augusto - Credito - Puglia;

Faggi Gianni - Industria metallurgica - Toscana;

Fiorentino Guido - Servizi turistici, Alberghiero - Campania;

Focchi Maurizio - Edilizia ad alto contenuto tecnologico - 
Emilia- Romagna;

Fuchs Margherita - Industria alimentare - Trentino Alto -Adige;

Giuffrè Carmelo - Industria, Sistemi di irrigazione - Sicilia;

Gnutti Giacomo - Servizi Turistici, Alberghiero - Lombardia;

Goglio Franco - Industria, imballaggi flessibili - Lombardia;

Gorno Tempini Giovanni - Servizi Finanziari - Lazio;

Iori Sergio - Industria componentistica - Lombardia;

Lardini Andrea - Industria tessile - Marche;

Manoukian Aram - Industria Chimica - Lombardia,

Rigoni Andrea - Industria alimentare - Veneto;

Rossi Alberto - Logistica portuale - Marche;

Russello Giuseppe - Industria componentistica - Sicilia;

Santoni Giuseppe - Industria calzaturiera - Marche;

Soldati Chiara - Agricolo, vitivinicolo - Piemonte;

Urbani Olga - Industria alimentare - Umbria;

Valsecchi Adolfo - Industria alimentare - Sardegna;

Verona Cesare Marcello Carlo - Artigianato, penne 
stilografiche - Piemonte;

Zuliani Rosina - Agricolo, florovivaistico - Sardegna. 

(Nota Ufficio Stampa Presidenza della Repubblica)

Mattarella nomina 25 nuovi Cavalieri del Lavoro

Il Presidente del Consiglio Mario 
Draghi, dopo il voto di fiducia che 
ha sancito mercoledì sera, 20 luglio, 
la dissoluzione della sua ampia 
maggioranza, è andato al Quirinale 
per dimettersi giovedì 21 luglio. 
Il Presidente della Repubblica, Sergio 
Mattarella, ha sciolto le camere, 
chiamando gli italiani al voto domenica 
25 settembre, a quattro anni e mezzo 
dalle precedenti elezioni politiche che 
si erano tenute ad inizio 2018. 
E’ la prima volta che si vota per 
rinnovare il Parlamento nella seconda 
parte dell’anno. 
Dal 1948 ad oggi, infatti, le elezioni 
politiche si erano svolte sempre nei 
primi sei mesi dell'anno, quasi sempre 
in primavera e comunque mai oltre 
giugno. 
Sono 'elezioni politiche anticipate', 

L’ITALIA TORNA AL VOTO DOMENICA 25 SETTEMBRE

POLITICA ITALIANA

cioè prima della normale conclusione 
della legislatura (anche se stavolta 
solo per pochi mesi), per la nona volta 

nella storia della Repubblica: era già 
capitato nel 1972, '76, '79, '83, '87, '94, 
'96 e nel 2008.    (Stefano Bellentani)
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Dal telescopio James Webb 
la prima foto dell'universo inesplorato

E' l'ammasso di galassie 
SMACS 0723 il protagonista 
della prima immagine di James 
Webb, il telescopio spaziale 
nato dalla collaborazione fra 
la Nasa (Agenzia spaziale 
americana), l’Agenzia Spaziale 
Europea (Esa) e l’Agenzia 
spaziale canadese (Csa).

© Space Telescope Science Institute - NASA

Oltre all'ammasso di galassie SMACS 0723, che 
funziona come una lente di ingrandimento cosmica 
attraverso cui vedere galassie molto distanti, il 
telescopio ha fotografato nell'infrarosso la Nebulosa 
della Carena (o Nebulosa di Eta Carinae), una delle 
più grandi e brillanti della Via Lattea, una culla di 
stelle massicce distante 7.600 anni luce; ha poi 
catturato le immagini del pianeta esterno al Sistema 
Solare WASP-96b, un gigante fatto soprattutto di 
gas che si trova a 1.150 anni luce dalla Terra; quelle 
della Nebulosa Anello del Sud, una nube di gas in 
espansione che circonda una stella morente, e quelle 
delle cinque galassie vicinissime fra loro note come il 
Quintetto di Stephan, distanti 290 milioni di anni. 
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L'ha presentata il presidente degli 
Stati Uniti Joe Biden, accompagnato 
dalla vicepresidente Kamala Harris e 
dall'amministratore capo della Nasa, Bill 
Nelson.

"Sono onorata di essere qui con voi. Oggi 
si apre un nuovo capitolo nell'esplorazione 
dello spazio", ha detto Harris.

"Galassie che brillano accanto ad 
altre galassie. Una piccola porzione 
dell'universo", ha affermato Nelson 

presentando a Biden la prima immagine 
del nuovo telescopio spaziale, con il 
quale saremo in grado "di rispondere 
a domande che non sappiamo ancora 
formulare". 

"La prima immagine dal telescopio Webb 
rappresenta un momento storico per la 
scienza e la tecnologia, per l'astronomia 
e l'esplorazione spaziale. Ma anche 
per l'America e tutta l'umanità", ha poi 
scritto in un tweet Biden al termine della 
presentazione.

 The SMACS 0723 galaxy cluster is the 
protagonist of the first image of James 
Webb, the space telescope created by the 
cooperation between NASA (American 
Space Agency), the European Space 
Agency (ESA) and the Canadian Space 
Agency (CSA) .

The USA President Joe Biden was there, 
accompanied by Vice President Kamala 
Harris and NASA Chief Administrator Bill 
Nelson.

"I am honored to be here with you. 
Today we start a new chapter in space 

exploration”, said Harris.

"Galaxies that shine alongside other 
galaxies. A small portion of the universe", 
said Nelson, showing Biden the first image 
of the new space telescope, with which 
we will be able "to answer questions we 
do not yet know how to ask".

"The first image from the Webb telescope 
represents a historic moment for science 
and technology, for astronomy and space 
exploration. But also for America and all 
of humanity," Biden tweeted at the end of 
the presentation.

L'amas de galaxies SMACS 0723 est le 
protagoniste de la première image de 
James Webb, le télescope spatial né de 
la collaboration entre la NASA (Agence 
spatiale américaine), l'Agence spatiale 
européenne (ESA) et l'Agence spatiale 
canadienne (ASC) .

Le président américain Joe Biden l'a 
présenté, accompagné du vice-président 
Kamala Harris et de l'administrateur en 
chef de la NASA Bill Nelson.

"Je suis honoré d'être ici avec vous. 
Aujourd'hui s'ouvre un nouveau chapitre 
dans l'exploration spatiale", a déclaré 

Harris.

"Des galaxies qui brillent aux côtés 
d'autres galaxies. Une petite partie de 
l'univers", a déclaré Nelson, présentant 
à Biden la première image du nouveau 
télescope spatial, avec lequel nous 
pourrons "répondre à des questions que 
nous ne savons pas encore poser" .
"La première image du télescope Webb 
représente un moment historique 
pour la science et la technologie, pour 
l'astronomie et l'exploration spatiale. 
Mais aussi pour l'Amérique et toute 
l'humanité", a tweeté Biden à la fin de la 
présentation.

servizio ANSA
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GELATO; NELL'OLIMPO IL CALABRESE MORRONE, CAMPIONE 
DEL MONDO, LA VERONESE BONAZZI AL TERZO POSTO

Eugenio Morrone, originario di 
Zagarise in provincia di Catanzaro, 
maestro gelatiere premiato in 
diversi concorsi nazionali ed 
internazionali, è il primo ad 
entrare nella "Hall of Fame" di 
Gelato Festival World Ranking, 
promossa da Gelato Festival World 
Masters, Carpigiani e Sigep Italian 
Exhibition Group incoronando 
quest'anno Marco Venturino della 
gelateria "I Giardini di Marzo" di 
Varazze (Savona) come miglior 
gelatiere del 2022.

Il gelatiere calabrese è titolare di tre 
gelaterie su Roma, tra le più importanti 
c'è Il Cannolo Siciliano di piazza 
Roberto Malatesta, e in gara si è fatto 
apprezzare soprattutto per il suo gelato 
al mandarino tardivo. Al secondo posto 
l'ungherese Ádám Fazekas, al terzo 
posto la veronese Giovanna Bonazzi.

Con 215 punti Giovanna Bonazzi 

servizio ANSA

de La Parona del Gelato di Parona 
(Verona), affezionata concorrente 
delle ultime edizioni di Gelato 
Festival, ha trasformato il suo passato 
vincente in mountain bike, con 2 titoli 
mondiali alle spalle da professionista, 
conquistando un altro podio nel mondo 
della gelateria. La classifica mondiale 
aggiorna i risultati con i conteggi di 
11 anni di gare, più di 5000 gelatieri 

valutati da centinaia di esperti e 
migliaia di eventi nei cinque continenti.

"Abbiamo coinvolto più di 5000 
professionisti, in 25 paesi e con 4 tipi 
diversi di format per le competizioni", 
racconta Adriana Tancredi, project 
manager di Gelato Festival World 
Masters. Il risultato è un ranking 
tipo quello del tennis, frutto della 
sommatoria dei punteggi ottenuti nelle 
partecipazioni alle varie competizioni 
internazionali a tema gelato. "Il gelato 
artigianale è sempre più tra i prodotti 
di punta del Made in Italy nel mondo, 
i consumi in crescita e l'alta qualità 
raggiunta lo dimostrano" conclude 
Valentina Sorgente, Exhibition 
Manager Sigep Italian Exhibition 
Group. A proposito di internazionalità, 
una delle novità della prossima 
edizione di Sigep, che si terrà dal 21 
al 25 gennaio 2023 alla Fiera di Rimini 
di Italian Exhibition Group: la prima 
edizione della Gelato Europe Cup, che 
selezionerà le squadre europee per 
la Gelato World Cup, in programma, 
sempre a Sigep, nel 2024.



Foto: Facebook/Restaurant Geranium
Rimane in Danimarca il miglior ristorante del mondo, in una 
ideale staffetta tra i licheni e il mare di Copenaghen che 
dopo il Noma incorona quest'anno il Geranium numero uno 
della classifica 50 Best Restaurant, edizione numero venti. 
"Una magia che si realizza" ha commentato lo chef danese 
Rasmus Kofoed ma la sua insegna era data per favorita in 
quanto già posizionata al secondo posto lo scorso anno e 
col regolamento che esclude dalla valutazione chi ha già 
vinto, come il Noma appunto e l'italiano Massimo Bottura.
Sul trono degli Oscar della ristorazione mondiale, con l'attore 
Stanley Tucci a condurre la cerimonia di premiazione tenutasi 
a Londra, conquistano la seconda posizione il peruviano 
Central di Virgilio Martinez e il Disfrutar, a Barcellona, del 
trio Mateu Casanas, Eduard Xatruch e Oriol Castro. Ottimo 
bottino dell'Italia che vede in crescita tutti e sei i ristoranti 
entrati nella ambita e influente classifica, frutto del giudizio 
di mille esperti internazionali, con ben tre posizionamenti 
nella prima dozzina di indirizzi da sogno. A conquistare la 
posizione più alta tra gli "Azzurri" è il Lido 84, ristorante di 
Gardone Riviera (Brescia) di Riccardo Camanini che sale 
all'ottavo posto mentre lo scorso anno era quindicesimo. 
In decima posizione al mondo, guadagnandone 16 in un 
anno, Le Calandre di Rubano (Padova) dei fratelli Alajmo, 
con Massimiliano in cucina e Raf come manager. Scala 
addirittura 40 posizioni il ristorante marchigiano Uliassi di 
Senigallia che si classifica n.12 sotto la guida di Mauro 
Uliassi accolto con un grande e amichevole abbraccio sul 
tappeto rosso dal cerimoniere del ventennale dei The Best 
50, Bottura che considera la cucina italiana "in gran forma".  
(ANSA).

Oscar della ristorazione, Italia nella top tenOscar della ristorazione, Italia nella top ten
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DANTE ALIGHIERI
LA DIVINA COMMEDIA

SANDRO BOTTICELLI
Il poema è finemente illustrato 
da uno dei massimi  esponenti 
della pittura rinascimentale 
ltaliana: 
SANDRO BOTTICELLI
su incarico di  
Lorenzo 
DE MEDICI.

Il volume riproduce fedelmente
l’edizione originale del capolavoro

della letteratura italiana di
Dante Alighieri.

L’opera è stampata su carta pergamena “Cellini” 
con i primi caratteri di Gianluca Bodoni.

Legatura a mano in pelle intera 
con scritte in oro zecchino

Tiratura limitata e numerata (1999). 
Formato cm. 35 x 50

Peso quasi 15 kg (30 libre)

Tel. 514-781-2424
chiedere di Arturo Tridico (editore)
www.lavoce.ca • lavoce1@gmail.ca

2000$SPECIALE

520 Pagine

CAD

16
NOV.
2022



15

 X
L 

- 2
02

2 
- N

U
M

E
R

O
 2

 - 
w

w
w

.la
vo

ce
.c

a

© benesserecorpomente.it

A cura di Simona Grillo

I CHIODI DI GAROFANO: I CHIODI DI GAROFANO: 
I FIORI ASIATICI MIRACOLOSII FIORI ASIATICI MIRACOLOSI

Grazie agli effetti antidolorifici, antiage 
e alla capacità di tenere colesterolo e 
glicemia sotto controllo questa spezia 
è un miracoloso toccasana per la 
nostra salute.
Versatili in cucina ed insostituibili per 
la salute, i chiodi di garofano vengono 
spesso utilizzati per insaporire carni e 
preparare brodi dal sapore deciso. Si 
sposano bene anche con le verdure e i 
dolci soprattutto quelli a base di mele. 
Il segreto che però pochi sanno è che se 
usati come ingredienti nei vostri piatti, 
vedrete la pelle rifiorire e ringiovanire. 
Agendo come rimedio detossinante, i 
chiodi di garofano puliscono il sangue 
ed eliminano i depositi di tossine da 
tutto l’organismo, pelle compresa.
Questa spezia arriva dall’Asia: si 
tratta, più precisamente, dei boccioli 
della pianta di Eugenia caryophyllata 
che una volta essiccati, assomigliano 
a dei chiodini dall’aroma intenso e 
persistente, dovuto alla presenza 
dell’eugenolo.
I benefici dei chiodi di garofano sono 
noti sin dal passato: furono infatti gli 
arabi i primi a rendersi conto delle loro 
incredibili proprietà e a commerciarli a 
caro prezzo in Europa. 
L’assunzione dei chiodi di garofano 
facilita la digestione, riduce l’acidità 
gastrica e contrasta eventuali 
infiammazioni in corso.
Secondo alcuni studi i chiodi di 
garofano sarebbero in grado di  agire 

SALUTE

sull’insulina e ripristinare i normali 
livelli di zucchero nel sangue.
Chi soffre di mal di denti può trarre 
sollievo dal potente effetto analgesico 
dei chiodi di garofano.
L’effetto antidolorifico dei chiodi di 
garofano è molto utile anche per lenire 
i dolori articolari. Basterà scaldare 
una manciata di chiodi di garofano in 
una padella e disporli in un panno di 
cotone ripiegato da mettere ancora 
caldo sulla zona dolorante. In caso di 
dolori mestruali è ottimo il pediluvio 
con i chiodi di garofano. Metteteli con 
una manciata di semi di senape e 1-2 
cucchiai di cannella in una bacinella di 

acqua calda e immergetevi i piedi per 
15-20 minuti.
Sebbene i chiodi di garofano siano 
così benefici e non abbiano particolari 
controindicazioni, non sono indicati 
da usare per uso interno se si soffre 
di ulcera. Inoltre l’eugenolo rallenta 
la coagulazione del sangue, quindi è 
bene evitarlo se si stanno assumendo 
anticoagulanti.
Da evitare tisane, decotti e l’uso 
dell’olio essenziale in gravidanza e 
allattamento.
L’olio essenziale non va mai usato 
puro, ma diluito in un olio vegetale ad 
esempio quello di mandorla.

© benesserecorpomente.it



La lotta al 
fumo è una 

priorità anche in 
Canada, visti i costi in 

vite umane, economici e ambientali. 
È stata lanciata recentemente dal 
Ministero della Sanità una campagna 
pubblicitaria indirizzata principalmente 
a quei fumatori che sono consapevoli 
dei pericoli legati alla sigaretta e 
che vorrebbero smettere. I due 
“testimonial”, Bob e Martin, sono due 
“ canadesi medi” che hanno appunto 
preso questa decisione.
L’iniziativa coincide con i dati diffusi 
dall’Istituto canadese di Statistica che 
indicano che il tasso di taba gismo 
in Canada continua a diminuire. 

Attualmente, per esempio, soltanto 
il 21% della popolazione dai 15 anni 
in poi fuma regolarmente rispetto al 
35% del 1985.Nel quadro di questa 
campagna il Ministero ha aggiornato 
il sito internet www.goSmokeFree.ca 
aggiungendovi nuovi strumenti per 
venire in aiuto a quei cittadini che 
vogliono smettere, come la possibilità 
di iscriversi a un programma gratuito 
on-line che si chiama “e-quit/e-
j’arrête” e che li inviterà, per aiutarli a 
perseguire la loro decisione, una serie 
di messaggi elettronici per 30 giorni.
Il Canada è stato il primo Paese al 
mondo a stampare messaggi sui rischi 
del fumo sui pacchetti di sigarette.

In Europa il tumore al seno va diminuendo. 
Ma aumenta quello al polmone. La colpa?È 
del pacchetto di sigarette.
Care donne, dovete smettere di fumare! 
Lo dicono anche gli ultimi dati sui tumori 
in Eu-ropa: diminuiscono quelli al seno, 
all’utero e allo stomaco, ma per le donne 
(e non solo per loro) aumenta l’incidenza 

del cancro ai polmoni. Addirittura, i decessi 
dovuti a questa malattia sono calati del 15 
per cento tra gli uomini, ma sono aumentati 
del 32 per cento nella popolazione 
femminile. Come mai? L’unica spiegazione 
fornita dagli esperti del-l’Istituto Europeo 
dei Tumori è semplice: questo è il risultato 
di un incremento del fumo tra le donne.

Uno studio conferma: l’eccesso di sale può uccidere
Mangiare troppo sale aumenta le probabilità di morire di infarto. Lo conferma il primo studio 
di lungo periodo, durato ben 15 anni, che ha analizzato gli effetti che l’eccessivo consumo 
di sale ha sulla salute. La ricerca ha dimostrato senza ombra di dubbio che ridurre il 
consumo di sodio può salvare la vita riducendo il rischio di malattie cardiovascolari.

1  Non fumate.
2  Se bevete alcolici (birra, vino o li 

quo ri), moderatene il consumo.
3 Quotidianamente mangiate più 

verdura, frutta fresca e cereali.
4 Evitate l’accesso di peso, 

incrementate l’attività fisica.
5  Non esagerate con l’esposi-zione 

al so le. Da evitare le scottature.
6  Non esponetevi alle sostanze cono 

sciu te come cancerogene.
7  Consultate un medico se notate un 

rigonfiamento, una lesione che non 
guari sce (anche nella bocca), un 
neo che cambia forma, dimensioni 
o colore, o qua lunque anormale 
perdita di sangue.

8  Consultate un medico se pre-
sentate per sistenti problemi di 
tosse o raucedine, se le vostre 
abitudini intestinali o urinarie 
mutano inspiegabilmente o se 
accusate una perdita di peso 
“strana”.

9  fate regolarmente il Pap test 
e partecipate ai programmi 
organizzati di screening del cancro 
del collo dell’utero.

10  Sorvegliate regolarmente il vostro 
seno e partecipate ai programmi 
organizzati di screening 
mammografico se avete più di 50 
anni.

*** 

Secondo uno studio effettuato in 
Cina, il consumo di 3 grammi di aglio 
al giorno, oppure di 10 grammi di 
legumi appartenenti alla famiglia delle 
liliacee, come le cipolle, le cipolline, i 
porri, o lo scalogno ridurrebbe della 
metà il rischio di cancro della prostata. 
(il popolo dell’area mediterranea 
aggiunge con olio extra vergine d’oliva
biologico).

Donne, non mandate in fumo la salute

CANCRO DEL FUMO LE DIECIREGOLE D’ORO
DA SEGUIRE

----
PER TUTTI

PER LE DONNE

PER GLI UOMINI
L’AGLIO COME RIMEDIO

PER IL CANCRO DELLA PROSTATA

COME  ALLUNGARE LA VITA
Sintesi  e traduzione di Graziella Tridico Carbone
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Artista, Tina Romano,
Una Donna venuta da lontano, per

Valorizzare l'Aglio Rosso di Sulmona
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Ritornata dall'Australia nel 1973 a 
Sulmona. Sin da Piccola sui campi 
coltivati a Aglio, Ne ha fatto un Motivo 
di lavoro e di crescita professionale.
Accarezzandolo e trasformandolo nelle 
sue Creatività e specialità Culinarie. 
Crea motivi x l'alta Moda Italiana, con 
i suoi cappelli di spighe di Grano e le 
corde dell'aglio. Come pure, le sue 
borse fatto a mano con prodotti naturali. 
Con le Sue Varie Composizioni entra 
nei Salotti e Cucine di Famiglie di Tutto 
il Mondo, Sono Articoli da regalo e di 
Buon Augurio.
Trasforma in Creme, Oli e Saponi. 
Salse Alimentari particolari, con Aglio 
Rosso e Aglio Nero di Sulmona.
Tina, Segue tutto l'iter, dalla Semina, 
alla Raccolta, alla Conservazione e 
alla Trasformazione in opere d'arte del 
prezioso frutto.

Preparatevi ad acquistare l'albero di aglio 
per Natale.

Tina, nel Borgo, Campo di Giove, ha 
allestito il suo Stand ed è un punto di 
attrazione turistica e di sviluppo per il 
Piccolo Borgo Turistico.
Proprietà Aglio Rosso di Sulmona Valle 
Peligna, Acquila. Prodotto Unico, dai 
mille segreti, custoditi gelosamente da 
chi vive queste terre da migliaia di anni. 
Questo Gioiello, Rubino Abbruzzese, 
con proprietà benefiche, sia in cucina 
che in ambito farmacologico ed 
erboristico, la presenza dell' Allicina 
conferisce all'Aglio Rosso di Sulmona 
incredibile Proprietà Antibatteriche.
Con azione Antisettica, Balsamica 
ed Espettorante, indispensavile per 
le vie respiratorie. Fonte di vitamina 
C, Tianima e Riboflavina, Potenti 
Antiossidanti necessari al nostro 
organismo. È un vaso dilatatore 
naturale per la riduzione della pressione 
arteriosa. È ottimo per chi soffre di 
infezioni dell' apparato digerente, 
combatte la flora batterica intestinale 
nociva e accresce quella positiva per 
l'organismo. Ha capacità antitumarale 
in quanto ostacola la formazione di 
radicali liberi riducendo l'ossidazione 
dei grassi.
L'area iGP, è Sulmona e Paesi limitrofi. 
L'impegno di queste zone di produzione 
è di non farlo scomparire x le frode con 
aglio di provenienza estera.
Per le malattie, quali Nematori che 

PERSONAGGIO - ARTISTA AGLIO

trasforma il terreno poco adatto alla 
coltivazione del Rosso di Sulmona.
Le Università Agrarie Abbruzzese sono 
vicino ai Produttori per la difesa e la 
valorizzazione.
Come pure le Associazione di 
Categorie.
Export. Il Giappone, se ne ne 
accaparra gran parte della produzione 
x le loro industrie Farmacologiche ed 
erboristico.

In Cucina, per il suo Sapore Intenso 
e le note Piccanti, i Cuochi italiani lo 
preferiscano x le loro ricette e per la 
rivisitazione delle antiche tradizione 
contadine come la meravigliosa pasta 
in zuppa di ceci, alloro e aglio rosso. 
E le linguine aglio, olio e peperoncino 
Calabrese. Senza dimenticare il 
Crostone con olio extra vergine d'oliva 
e aglio rosso di Sulmona.
Ci sarebbe ancora da dire. 
Ma nelle prossime puntate, Aiutato 
sempre dalla Bella e Brava Artista Tina 
Romano, che ha incamerato Tutto il 
sapere sull'Aglio Rosso di Sulmona. 
Affronteremo e diamo indicazione sui 
menù della dieta mediterranea con al 
centro Aglio di Sulmona.

                 Pino Parise 
         giuseppe.parise@live.it

Corrispondente dall' Italia per la Voce

Foto: Hobby Foto Sulmona
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ESAMI DI STATO, È BOOM DI DIPLOMATI CON LODE NEL SUD.
QUASI IL 100% DI PROMOSSI!

LA REGIONE COL PIÙ ALTO NUMERO DI STUDENTI CON IL MASSIMO DEI VOTI, IN PERCENTUALE,
È LA CALABRIA (6,6%), POI PUGLIA (6,3%) E SICILIA (4,8%). 

E’ stata presentata a fine luglio 
l’opera realizzata per Casa Abruzzo 
a Melbourne “Una Fontana per 
Melbourne” realizzata dalla stessa 
accademia, finanziata interamente 
dal Consiglio Regionale d’Abruzzo 
e commissionata dall’Associazione 
Casa Abruzzo Melbourne.

L’opera è la raffigurazione delle 
tradizioni e delle peculiarità della terra 
d’Abruzzo, volutamente in uno stile 
realistico per ricordare e portare un 
pezzetto della loro terra agli abruzzesi 
residenti n Australia.  

E’ formata da una vasca lunga 17 metri 
e larga 5 ornata da quattro mascheroni 
quadrati (70X70 cm) in bassorilievo a 
simboleggiare i territori delle quattro 
province abruzzesi che sul retro 
recano gli stemmi delle stesse città 
capoluogo d’Abruzzo, tutto realizzato 
in pietra bianca della Maiella. 

La Fontana è partita per Melbourne in 
Australia, smontata nei vari pezzi e in 
apposite casse, realizzate anch’esse 
dall’Accademia aquilana, dove sarà 
montata davanti alla sede di Casa 
Abruzzo. 

L’ACCADEMIA DI BELLE ARTI
E IL CONSIGLIO REGIONALE D’ABRUZZO

HANNO REALIZZATO “UNA FONTANA PER MELBOURNE” VOLUTA 
DA CASA ABRUZZO A MELBOURNE

E’ stata presentata a fine luglio 
l’opera realizzata per Casa Abruzzo 
a Melbourne “Una Fontana per 
Melbourne” realizzata dalla stessa 
accademia, finanziata interamente 
dal Consiglio Regionale d’Abruzzo 
e commissionata dall’Associazione 
Casa Abruzzo Melbourne.
L’opera è la raffigurazione delle 
tradizioni e delle peculiarità della terra 
d’Abruzzo, volutamente in uno stile 
realistico per ricordare e portare un 
pezzetto della loro terra agli abruzzesi 
residenti n Australia.  
E’ formata da una vasca lunga 17 metri 
e larga 5 ornata da quattro mascheroni 
quadrati (70X70 cm) in bassorilievo a 
simboleggiare i territori delle quattro 
province abruzzesi che sul retro 
recano gli stemmi delle stesse città 
capoluogo d’Abruzzo, tutto realizzato 
in pietra bianca della Maiella. 
La Fontana è partita per Melbourne in 
Australia, smontata nei vari pezzi e in 
apposite casse, realizzate anch’esse 

dall’Accademia aquilana, dove sarà 
montata davanti alla sede di Casa 
Abruzzo. 
I lavori sono stati effettuati dallo scultore 
Stefano Donatello, ex studente ABAQ, 
per quanto riguarda i mascheroni e 
la statua in bronzo, fusa presso la 
Fonderia dei Fratelli D’Addario; mentre 
gli stemmi delle quattro province 
d’Abruzzo sono stati realizzati dagli 

studenti del Corso di Scultura del Prof. 
Matteo Ludovico. 
Tutto il progetto è stato realizzato sotto 
il coordinamento del Prof Antonello 
Antico e del Prof Franco Fiorillo e di 
tutta l'amministrazione dell’Accademia 
di Belle Arti.

Angela Ciano - (Ufficio Stampa 
Accademia Belle Arti L’Aquila)

CULTURA
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PROVINCIA DELL'AQUILA 

Un viaggio appena cominciato e già ricco di traguardi raggiunti: 
mostre, incontri, presenze di artisti e di personaggi della 
cultura e della scienza, nuove commissioni, performance, 
collaborazioni, sperimentazione. 
 
Il primo anno in numeri  
Sono oltre 25.000 i visitatori che nei primi 12 mesi hanno 
varcato la soglia del settecentesco Palazzo Ardinghelli e 
hanno apprezzato le 4 mostre principali allestite nelle sue 
sale.
Inoltre, 1500 circa le presenze registrate in occasione dei 22 
eventi di approfondimento culturale organizzati: presentazioni 
editoriali, conversazioni con gli artisti e con personalità del 
mondo dell’arte come il memorabile pomeriggio dello scorso 

luglio con il direttore degli Uffizi Eike Schmidt in dialogo con il 
direttore del MAXXI L’Aquila Bartolomeo Pietromarchi.  
Circa 50 le attività educative organizzate in museo a partire 
da dicembre 2021 fra laboratori per famiglie, visite guidate 
e laboratori per le scolaresche per un totale di circa 700 
presenze.
Un’identità forte, quella del MAXXI L’Aquila, potenziata 
dalla presenza online e sui social: sfiorano quota 100.000 le 
visualizzazioni del sito maxxilaquila.art, oltre 2.000 gli iscritti 
alla newsletter. Poco meno di 10.000 i followers delle pagine 
Facebook e Instagram del museo.

UFFICIO STAMPA MAXXI L’AQUILA  

IL MAXXI L’AQUILA COMPIE UN ANNOIL MAXXI L’AQUILA COMPIE UN ANNO



Il Sogno Americano, la rubrica di successo di Kalabriatv.it 
che ci ha accompagnato da fine gennaio a fine maggio 
diventa un libro. Il Sogno Americano Memoria e Viaggio 
dell’emigrazione calabrese nasce dalla rubrica su Kalabriatv.it, 
 diretta dal giornalista Nicola Pirone e gli studi, in abstract, 
dell’antropologo Pino Cinquegrana con i due autori che 
affrontano il fenomeno migratorio che ha coinvolto milioni 
di persone a cercare altrove nuove speranze. Un percorso 
apprezzato in diverse parti del mondo, come indicano i dati 
registrati e monitoranti nel tempo. La nuova Heimat. Il volume, 
pubblicato lo scorso mese di luglio, affronta, con riferimenti 
bibliografici, documentazione inedita invita direttamente 
da emigrati calabresi del Sud e del Nord America, lettere 
e fotografie, carte di imbarco e i luoghi della partenza e di 
arrivo il complesso fenomeno sociale, politico ed economico. 
Una storia dell’emigrazione che, nel Mezzogiorno d’Italia e 
con particolare riferimento in Calabria, come ebbe a scrivere 
Francesco Saverio Nitti fu l’unica grande rivoluzione del 
Sud. L’emigrazione divenne la grande opportunità di riscatto 
e di libertà, proiezione verso una new way of life. A partire 
dalla prima metà del XIX secolo fino ai primi settant’anni del 
XX, le condizioni di vita dei contadini meridionali risultavano 
generalmente pessime: precarietà dell’aggio, la stessa vita 
paesana, lo sfruttamento dei proprietari terrieri che pagavano 
bassissimi salari, le politiche governative che non esitavano 
divennero le cause primarie di una fuga verso l’America 
che dava Opportunity and Liberty. I movimenti religiosi, la 
Little Italy, la festa patronale riprodotta al paese di arrivo, 
oggi leggibili nei musei delle città di arrivo raccontano 
storie multiple di ciò che è stato, di questa transumanza 
che vede altre tre Calabrie fuori dalla regione costituendo 
quel new deal delle economie e dello sviluppo americano. 
Di tutto questo gli autori raccontano, con un tracciato che 
coinvolge vari aspetti, dai porti di partenza (Messina, Napoli, 
Genova a quelli di arrivo Halifax, Rachuelo, Ellis Island). 
Storie e testimonianze nell’opera di Cinquegrana e Pirone 
si incrociano a sottolineare le nuove identità la cui memoria 
mantiene il ponte idealizzato tra una walk in the clouds. 
Un ruolo particolare sulla pubblicazione del libro, lo hanno 
recitato le associazioni Calabresi nel mondo che hanno 

Il sogno Americano 
il libro documentario sull’emigrazione Calabrese

CULTURA

contribuito con foto e notizie. Questo è solo il primo passo 
verso una serie di pubblicazioni che continueranno nei 
prossimi anni e la divulgazione della storia dell’emigrazione 
per gratificare quanti hanno lasciato i luoghi di origine alla 
ricerca di un futuro migliore. Così, gli autori hanno voluto 
dire grazie ai milioni di emigrati che hanno contribuito alla 
crescita delle nazioni che li hanno accolti, ma allo stesso 
tempo hanno aiutato chi è rimasto. Il libro in queste prime 
uscite ha suscitato un enorme successo, tanto che gli autori 
hanno dovuto ricorrere alla prima ristampa.  

NON  RICEVETE  PIU’  LA  NOSTRA  RIVISTA  A  CASA VOSTRA? FORSE  IL VOSTRO  ABBONAMENTO  E SCADUTO ?
Dovuto ai costi postali elevati possiamo inviarvi la rivista a casa vostra solo se ci inviate il rinnovo del vostro contributo di  

25$ CAN (50$ USA) (per un anno), e di 60$ CAN (100$ USA) (per 3 anni - 36 numeri). Abbonandovi, contribuite alla conservazione e la 
promozione della nostra Cultura e della nostra GENTE di grandi talenti , Protagonisti del progresso economico di questo grande Paese.
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TURISMO

L'ORÉAL RESEARCH & INNOVATION
FOR BEAUTY IN ALL ITS DIVERSITY

CATANZARO, trasmessa a breve
alla Commissione Europea la domanda di riconoscimento

della denominazione di origine protetta "Cedro di Santa Maria del Cedro".
Dopo cinque mesi dalla pubblicazione sulla Gazzetta Ufficiale 

della Repubblica Italiana, si è conclusa l'istruttoria ministeriale per 
l'assegnazione della Dop ad uno dei prodotti identitari della Calabria.

"Tale importante 
traguardo - afferma 
il presidente del 
Consorzio del Cedro 
di Calabria, Angelo 
Adduci - segna 
la conclusione 
dell'istruttoria 
regionale e 
ministeriale e apre 
le porte a quella 
comunitaria, che 
si concluderà con 
la pubblicazione 
della domanda di 
registrazione della 
Dop sulla Gazzetta 
Ufficiale della 
Comunità Europea. Foto: ANSA

D’AMERICA

È alleata alle Camere di Commercio 
Italiane: per promuovere il 
“Made in Italy” 

(Leggete ‘‘La Vocè’ in tutta l’area NAFTA)
MONTRÉAL: Tel. +1 514-844-4249  

Info.montreal@italchamber.qc.ca
www.italchamber.qc.ca

 
TORONTO: Tel. +1 416-789-7169  

Info.toronto@italchambers.ca
www.italchambers.ca 

WINNIPEG: Tel. +1 204-487-6323 
contact@iccm.ca / www.iccm.ca  

VANCOUVER: EDMONTON: CALGARY:
Tel. +(604) 682-1410 

iccbc@iccbc.com / www.iccbc.com

CHICAGO: Tel. +1 312-553-9137  
info@iacc-chicago.com
www.iacc-chicago.com 

NEW-YORK: Tel. +1 212-459-0044
info@italchamber.org
www.italchamber.org

WEST HOLLYWOOD:   Tel. +1 310-557-3017 
info@iaccw.net / www.iaccw.net 

HOUSTON: Tel. +1 713-626-9303 
info@iacctexas.com / www.iacctexas.com
MIAMI: Tel. +1 305-577-9868 info@

iacc-miami.com / www.iacc-miami.com

FLORIDA:              Tel. +1 954-379-7552 #22
info@canadafloridachamber.com

MESSICO: Tel. +52 55 52822500 
info@camaraitaliana.com.mx
www.camaraitaliana.com.mx 

ECCO L’AREA NAFTA COMPRENDE

Finalmente anche il prodotto tipico 
della Riviera dei Cedri si potrà fregiare 
del tanto atteso marchio proponendosi 
al mercato come prodotto di qualità 
certificata, le cui peculiarità sono 
direttamente legate ai fattori naturali 
ed umani dell'areale di produzione".

    "L'adozione della certificazione 
europea di denominazione di origine 
protetta è, infatti - sottolinea Adduci 
- un grande traguardo per tutto il 
territorio, in quanto marchio esclusivo 
di qualità che differenzia e tutela il 
prodotto rivierasco da altri ottenuti 
fuori dalla zona di produzione, 
garantendo ai nostri produttori un 
vantaggio competitivo sul mercato e al 
consumatore informazioni specifiche 
ed elevati standard qualitativi relativi 
a un prodotto unico nel suo genere. 
Oggi più di ieri è nostro dovere 

scommettere fiduciosi su di un frutto 
dalle potenzialità economiche e sociali 
ancora inespresse, con un impegno di 
promozione sinergica e sfida comune 
non più rinviabili. Da soli si va veloci, 
insieme si va lontano".

    Le tante peculiarità alimentari e non 
solo del cedro di Calabria, prodotto da 
sempre inserito tra le eccellenze della 
regione e che è pronto ad ottenere 
l'atteso via libera di Bruxelles, sono 
molteplici e spaziano anche su altri 
campi. A Santa Maria del Cedro, 
dove ha sede il consorzio che ha 
seguito tutte le fasi della procedura, 
ad esempio, ogni estate i rabbini si 
ritrovano per insieme agli agricoltori 
selezionano ad uno a uno i cedri 
migliori, "kosher", ovvero consentiti, da 
utilizzare per la tradizionale festa delle 
Capanne (Sukkoth). (ANSA).
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TURISMO

CASTIGLIONE DI PALUDI: 
E USCIMMO TUTTI A RIVEDER LE STELLE, 

DAL 27 LUGLIO LA RASSEGNA
SEDICI EVENTI, FINO AL 10 OTTOBRE, IN ESPLORAZIONE DI DANTE E DELLO SPAZIO CELESTE

Sedici eventi, dal 27 luglio al 10 
ottobre, per celebrare la magia delle 
stelle nel suggestivo scenario del sito 
archeologico brettio di Castiglione 
di Paludi. Tra letteratura, scienza, 
fotografia, musica e tradizioni, il 
Comune del Basso Jonio cosentino 

si appresta a dare il via a un percorso 
che, sulle orme di Dante, si snoderà 
attraverso undici giornate durante le 
quali protagonista assoluta sarà la 
volta celeste. 
“Castiglione di Paludi: e uscimmo 
tutti a riveder le stelle” è il titolo 

del progetto, nell’ambito del Piano 
integrato Cultura 2021 - Esplorando 
lo spazio celeste, che si articolerà in 
una serie di iniziative in programma 
presso il Parco archeologico, il Centro 
polivalente e il Centro storico di Paludi. 
Ad aprire la rassegna, mercoledì 
27 luglio, dalle ore 18.30 al Centro 
Polifunzionale, il convegno “Dalla 
storia, attraverso la poesia e la 
tecnologia, per ritornare a riveder 
le stelle” nel corso del quale ci sarà 
la presentazione dell’intero progetto 
e gli interventi di dantisti, poeti e 
rappresentanti istituzionali. Insieme al 
direttore del Festival delle Spartenze, 
Giuseppe Sommario, a Vincenzo Piro, 
tesoriere della Società Dantesca di 
Francia, e al poeta Pino Blefari, si vivrà 
la magia dantesca del rivedere le stelle 
e si proverà a immaginare di riveder le 
stelle anche da Paludi. 
Sabato 30 luglio, alle 18.00, in Piazza 
B. Croce, partiranno le attività di 
Edutainment “Osservare lo spazio 
notturno” con Parcolandia sotto 
le stelle e, dalle ore 21.00, ci sarà la 
proiezione di immagini multimediali 
dello spazio celeste a cura 
dell’associazione culturale Rambaldi 

Il Sindaco Stefano Graziano
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Promotions. Le attività proseguiranno 
martedì 2 agosto, dalle ore 19.00, con 
un focus sul rapporto tra lo spazio e 
le stelle e il mondo della letteratura e 
del racconto fantastico. Alle ore 21.00, 
il Concerto Orchestra.
Venerdì 5 agosto verrà inaugurata 
la mostra fotografica a cura 
dell’associazione Luce per le vie del 
Centro storico, in occasione della 
quale si procederà alla premiazione 
dei vincitori del concorso fotografico 
“Uscimmo a riveder le stelle”. A seguire, 
musica itinerante con spettacolo e 
discoteca. 
La serata di sabato 6 agosto sarà 
dedicata al cinema, con la proiezione 
alle 20,30 del celebre film di Steven 
Spielberg “E.T. l’extra-terrestre”, 
per il quale Carlo Rambaldi vinse 
l’Oscar ai migliori effetti speciali. Alle 
22,30 spazio alla musica con il gran 
concerto sotto le stelle del celebre 
cantante Pupo. 
Martedì 9 agosto, a partire dalle 
ore 19.00, la Notte dei Ricercatori 
Italiani nel Mondo, l’iniziativa che il 
Festival delle Spartenze tiene ogni 
anno a Paludi per celebrare i ricercatori 
italiani che si fanno apprezzare 
nelle università di tutto il mondo. 
Quest’anno l’appuntamento è dedicato 
a Dante, come nel 2021, e vedrà gli 
interventi dei docenti e ricercatori 
Vincenzo Piro (Università Sorbona 
di Parigi e tesoriere della Société 
Dantesque de France), Mariano Pérez 

Carrasco (Università di Buenos Aires-
Argentina), Michelangelo La Luna 
(University of Rhode Island-USA) e 
Paola Nasti (Northwestern University-
USA). L’evento vede la partecipazione 
dell’associazione AsSud che organizza 
il Festival, la cui direzione artistica è 
affidata a Giuseppe Sommario.  
Altri due appuntamenti targati AsSud 
e che ricadono nella programmazione 
del Festival delle Spartenze 2022: 
il primo è la presentazione del libro 
di mercoledì 10 agosto, prevista in 
zona Santa Sofia. Sarà una serata 
dedicata alla comunità italiana in 
Germania; al centro, le tematiche del 
libro “Gli anni dell’Utopia. Memorie di 
un sindacalista in Germania” (Ferrari, 
2021) dell’autore Giuseppe Sammarro, 
con il quale disquisirà il direttore 
del Festival Giuseppe Sommario. 
Il secondo evento sarà quello di 
mercoledì 24 agosto, interamente 
dedicato alla musica tradizionale, nel 
quale gli ultimi suonatori di chitarra 
battente del territorio renderanno 
omaggio alle particolari chitarre 
che venivano costruite a Paludi dai 
fratelli Russo (Carmine e Domenico) 
nonché il modo di “batterle” detto “alla 
Palurisa”. La spiegazione sarà curata 
dall’etnomusicologo Vincenzo Lavena, 
alla quale seguirà l’esibizione dalle ore 
21.30, in una serenata notturna per le 
vie del Centro storico. 
Le ultime giornate della rassegna 
saranno dedicate al Laboratorio 

Rambaldi Lab e Stop Motion, a 
cura dell’associazione Rambaldi 
Promotions, con le attività preliminari 
del 20 settembre sulle tecniche di 
lavorazione di effetti speciali video 
che culmineranno nell’evento finale 
dal 7 al 10 ottobre, incentrato sulla 
realizzazione di un miniset in scala 
dedicato a un suolo lunare o di un 
pianeta. L’associazione, inoltre, 
coinvolgerà i bambini del territorio con il 
contest di disegno creativo “E.T. l’alieno 
e l’amicizia” finalizzato a interpretare, 
attraverso il disegno, l’accettazione 
del diverso, il no al bullismo e il no al 
razzismo. A tutti i partecipanti, sarà 
rilasciato il diploma di partecipazione 
con il Patrocinio della Fondazione 
Carlo Rambaldi. Il contest si chiuderà 
con una Masterclass sulla creazione 
di personaggi spaziali di fantasia e le 
tecniche di realizzazione. 
“Una programmazione ricca" – ha 
dichiarato il sindaco Stefano Graziano 
– che darà la possibilità di scelta a 
cittadini e ospiti che in questi giorni 
ricchi di eventi vorranno approfittare 
per vivere e visitare Paludi. Con grande 
orgoglio, presentiamo alla popolazione 
e a tutti coloro che vorranno vivere il 
nostro paese una programmazione 
degna, a dimostrazione di quanta voglia 
ci sia per ripartire dopo il blocco della 
pandemia. VI aspettiamo numerosi, 
venite a rivedere le stelle con noi” 
ha concluso il sindaco Graziano.

PALUDI
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TURISMO: REGIONE LOMBARDIA

ECCO UNA BELLA IDEA PER CHI TORNA IN ITALIA
RIAPRE LA CULTURA?

STAI (AL) FRESCO, VIENI A MENAGGIO!

TURISMO DI RITORNO: TANTE PERSONE
DI EMIGRAZIONE ITALIANA VOGLIONO TORNARE IN ITALIA DOPO QUESTA LUNGA PANDEMIA

Dal pomeriggio del 24 agosto si terrà a 
Menaggio, la quattordicesima edizione 
del Festival Internazionale di Chitarra 
promosso da Segio Fabian Lavia (www.
sergiolavia.com), Dilene Ferraz (www.
dileneferraz.com) e Lia Amalia Sala, 
in collaborazione con l’Assessorato 
alla cultura del Comune lombardo 
(www.festivalchitarramenaggio.com). Il 
comune fa infatti parte della Comunità 
Montana Valli del Lario e del Ceresio 
situato sulla sponda occidentale del lago 
di Como all'imbocco dell'omonima valle. 
A partire dal pomeriggio del 24 e sino alla 
serata del 28 agosto, i vicoli e i locali di 
Menaggio si animeranno con gli “aperitivi 
musicali” nei quali si esibiranno artisti con 
diversi percorsi musicali. In suggestive 
cornici si terranno poi durante le serate, 
dei i concerti più raccolti, mentre su 
palcoscenici disseminati per la città si 
potranno ammirare degli spettacoli di 
danza, proiezioni di immagini toccanti, 
con l’ausilio di tecniche sonore e 
strumentali innovative.
Si potranno vivere delle culture 
internazionali, dalla Slovenia come 
dall’Ucraina, dall’Argentina alla vicina 
Svizzera ed ancora presenze artistiche 
dalla Francia e dal Brasile, come un 
suggestivo incontro con la musica 
classica indiana.

Mercoledì 24 agosto
ore 18.00 | Ostello Ristorante La 
Primula
ALBERTO MASSIDDA feat. 
ROBERTO DEIDDA
Alberto Massidda è un chitarrista e 
cantautore che nella sua musica unisce 
le tante influenze che ha vissuto e che 
lo hanno formato artisticamente. Dalla 
west coast americana al Brasile, dal jazz 
al pop internazionale fino ai cantautori 
italiani. Tutte queste matrici si ritrovano 
nei suoi lavori come solista, brani dalle 
melodie piacevoli e talvolta ardite, 
armonicamente raffinati, con testi efficaci 
e talvolta inusuali che raccontano con 
ironia le sue emozioni della vita presente 

Dilene Ferraz e Sergio Fabian Lavia.

Page 1 of 1https://upload.wikimedia.org/wikipedia/commons/5/5e/Flag_of_Lombardy_square.svg

e passata. Si presenta accompagnato 
da Roberto Deidda, uno dei chitarristi 
più eclettici del jazz italiano.

ore 21.00 | Chiesa Santa Marta
apertura Davide Ruffini 
allievo dell’Istituto Civico di 
Formazione Musicale SOULART
IRENE SACCHETTI & FABIO 
BUSSOLA
Irene Sacchetti e Fabio Bussola, nati a 
Bergamo e diplomati con il massimo dei 
voti presso il conservatorio di Novara, 
vantano un ricco palmares di trofei in 
concorsi nazionali ed internazionali 
per i loro strumenti. Hanno tenuto 
concerti in Italia e all’estero e nel 2021 
hanno pubblicato il loro primo album 
“SUDAMERICA, Omaggio ad Astor 
Piazzolla”. Proprio a quest’ultimo 
sarà dedicato il programma che 
presenteranno; un viaggio all’insegna 
del tango, partendo dal grande musicista 
di Buenos Aires per arrivare a nuovi e 
talentuosi compositori come Pujol e 
Lavia. 

Giovedì 25 agosto
ore 18.00 | Bar Il Gabbiano  
THE BLUES SPIRIT 
Gigi Ceresa e Peter Norman fanno parte 
di quella schiera di chitarristi senior che 
hanno maturato la loro esperienza in 
svariate situazioni: dalla musica pop, 
al country, al liscio, al popolare, ecc. 
Ma è nel blues che si fondono tutte le 
loro passioni.  E’ il blues che riempie 
e tempra le loro esibizioni. Suonano le 
loro chitarre elettriche in vari contesti, 
dal piccolo Pub alle piazze di periferia, 
ovunque riscuotendo successo e seguiti 
dagli appassionati del genere. Nel 
repertorio scorrono maestri del blues da 
BBKing a Gary Moore.

ore 21.00 | Chiesa San Carlo 
apertura Omar Carimati e Matteo 
Puricelli
allievi dell’Istituto Civico di 
Formazione Musicale SOULART
JUAN PABLO ESMOK LEW & 
FEDERICO D’ATTELLIS 
Il duo argentino si è consolidato alla 
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fine del 2006 con l’idea di lavorare sulle 
più moderne sonorità e compositori 
della musica popolare argentina. Fin 
dalla sua nascita il duo ha partecipato 
a un gran numero di presentazioni e 
festival importanti sia nel loro paese 
che all’estero. Hanno inciso due album: 
"Color a nuevo" e "Con cuerda own". Con 
l'impegno instancabile nel diffondere 
le ultime novità della musica argentina, 
Juan Pablo e Federico continuano 
a lavorare allo sviluppo del proprio 
repertorio e di quello di compositori che 
si trovano nella loro stessa linea estetica.

Venerdì 26 agosto 
ore 18.00 | Pasticceria Cassera 
Moretti  
JUAN PABLO ESMOK LEW & 
FEDERICO D’ATTELLIS & friends
Il duo argentino si è consolidato alla 
fine del 2006 con l’idea di lavorare sulle 
più moderne sonorità e compositori 
della musica popolare argentina. Fin 
dalla sua nascita il duo ha partecipato 
a un gran numero di presentazioni e 
festival importanti sia nel loro paese 
che all’estero. Hanno inciso due album: 
"Color a nuevo" e "Con cuerda own". Con 
l'impegno instancabile nel diffondere 
le ultime novità della musica argentina, 
Juan Pablo e Federico continuano 
a lavorare allo sviluppo del proprio 
repertorio e di quello di compositori che 
si trovano nella loro stessa linea estetica.

ore 21.00 | Giardini dell’Asilo 
STELLA CRUZ & SANDRO 
SCHNEEBELI  
Una voce come un bagliore nella notte, 
canzoni che sono un abbraccio per il 
cuore. Stella Cruz è come il segreto che 
nessuno può mantenere, la voce di Stella 
a volte è potente, altre volte vulnerabile. 
Dolore, bellezza e leggerezza si trovano 
fianco a fianco nel suo cosmo. Ci fa 
sperare, sognare e immergere in piccole 
storie e grandi domande. Attualmente 
Stella è on the road con il suo nuovo 
album "Wild at Heart". A Menaggio si 
esibirà in duo con Sandro Schneebeli, 
chitarrista e sound artist svizzero che 
suona la sua chitarra come se in questo 
mondo non esistessero limiti.

ore 22.00 | Giardini dell’Asilo 
TRIO IN BREVE  
Il trio è formato dai chitarristi francesi 
Frédéric Bernard e Eric Franceries e il 
violoncellista ucraino pluripremiato Igor 
Kiritchenko. Tre talenti uniti intorno a un 

progetto: « Les Incontournables de la 
Musique! ». Il Trio "In Breve" propone 
un programma diviso in quattro parti, 
classica, lirica, jazz e musica da film.  
Presentano temi noti, appartenenti al 
patrimonio musicale collettivo. Hanno 
realizzato centinaia di concerti in diversi 
paesi del mondo riscuotendo un enorme 
successo e continue lodi dalla critica. 
Il trio eseguirà musiche di Albinoni, 
Albeniz, Rossini, Bizet, Kosma, Dave 
Brubeck, Nino Rota e Theodorakis.   

Sabato 27 agosto 
ore 18.00 | Piazza Garibaldi   
ZENIT  
Band formatasi nell’estate 2019 per 
condividere la propria passione per la 
musica e la voglia comune di suonare 
insieme. I componenti, tutti tra i 18 e i 21 
sono: Davide Ruffini alla chitarra, Dalila 
“Vinny” Manca voce, Tommaso Sala 
alla chitarra, Eleonora Vaudo batteria e 
Omar Carimati basso, chitarra e tastiera. 
Il genere prediletto è il classic rock, ma 
si spazia anche verso il cantautorato 
italiano e musica degli anni 2000. Il 
gruppo ha pubblicato, nel marzo 2020, 
un proprio singolo, “Alice”, e sta tutt’ora 
lavorando alla creazione di nuovi pezzi 
inediti. 

ore 21.00 | Giardini dell’Asilo 
SERGIO FABIAN LAVIA & DILENE 
FERRAZ
La loro musica riflette la ricchezza 
culturale dell’Argentina e del Brasile, 
formando un insieme di esperienze 
plasmate da suoni tradizionali fusi con 
degli aspetti più sperimentali. Provenienti 
da esperienze molto diverse, Sergio 
dalla musica classica contemporanea e 
le nuove tecnologie, Dilene dal brazilian 
jazz e il pop, sono accomunati dalla 
passione e ricerca nell’ambito della 
musica popolare dei loro paesi di origine 
creando un dialogo fra questi mondi 
culturali. Il duo ha ricevuto il “Premium 
Music Awards” per il loro apprezzabile 
lavoro d’interpreti e compositori. 

ore 22.00 | Giardini dell’Asilo 
VOJKO VEŠLIGAJ & MITJA REŽMAN 
I musicisti sloveni Vojko Vešligaj alla 
chitarra e Mitja Režman al basso acustico 
hanno maturato anni di socializzazione, 
cooperazione e creazione congiunta in 
vari gruppi. In quest’occasione, Vojko 
e Mitja si presentano in duo, in una 
formazione in cui possono collegare 
più intimamente i loro pensieri e 

sentimenti musicali. La loro musica è 
una combinazione di musica classica, 
jazz, world music, R&B e tante altre 
esperienze musicali. Il programma del 
concerto ha le sue radici nella cultura 
musicale araba e iberica.

Domenica 28 agosto 
ore 18.00 |  Pesin - Re di Quadri 
FRANCESCA PRISCO & TRIO DA 
TICA
Il Trio da Tica nasce a São Paulo con 
l’obiettivo di valorizzare la ricchezza 
multiculturale del Brasile. Formato 
da Vinicius Surian, chitarra, viola 
caipira e percussioni, Gustavo Surian, 
percussioni e batteria e Paulo Zannol, 
chitarra e chitarra elettrica, si presentano 
in quest’occasione insieme alla cantante 
italo-brasiliana Francesca Prisco. Il 
quartetto porta in scena un variopinto 
spaccato del panorama musicale 
brasiliano trasportando l’ascoltatore 
in un viaggio musicale attraverso 
composizioni autorali di diverse regioni 
del paese.

ore 21.00 | Villa Vigoni 
GANESH DEL VESCOVO  
La musica del chitarrista e compositore 
Ganesh Del Vescovo spazia fra la 
sperimentazione di nuove tecniche 
sulla chitarra e la ricerca di una forma 
personale stimolata anche dall’incontro 
con la musica classica indiana. Ha 
pubblicato con le case editrici GMC 
Guitar Media Collection (Firenze), Les 
Productions d’OZ, (Canada),  Gendai 
Guitar (Tokyo) Guitart, EMA Vinci 
(Firenze), Sinfonica Nuova Carisch 
(Milano) e ricevuto numerosi premi. 
Le sue pubblicazioni figurano nei 
programmi di studio di vari conservatori 
e accademie in Italia e in vari altri paesi 
a livello mondiale.      

XIV Festival Internazionale di Chitarra
dal 24 al 28 agosto 2022, Ingresso libero
www.festivalchitarramenaggio.com
Direttore artistico: Sergio Fabian Lavia
Comitato organizzativo: Sergio Fabian 
Lavia, Lia Amalia Sala, Dilene Ferraz
In collaborazione: Assessorato alla 
Cultura del Comune di Menaggio
Progetto grafica: Studio Anastasia
Sito web: Otemate design
Per informazioni: Ufficio Turismo 
Menaggio - Tel. +39 0344 32924
turismo@menaggio.com
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Riprendono le corse dello storico Treno di Dante, tra Firenze e 
Ravenna. Si riparte il 27 agosto sul tragitto di 136 km a bordo 
del 'Centoporte', convoglio storico messo a disposizione 
dalla Fondazione FS Italiane che viaggia sulla linea Faentina, 
la prima in Italia ad attraversare gli Appennini. I binari 
attraversano le terre percorse del Sommo Poeta nel suo 
esilio. Una corsa straordinaria si terrà martedì 1 novembre. 
Inoltre, nel mese di settembre l'esperienza del Treno di Dante 
si arricchisce di due appuntamenti: sabato 2 e domenica 3 
Argillà, il Festival Internazionale della Ceramica di Faenza 
(Ravenna) con eventi e dimostrazioni artigianali, mostre 
tematiche, workshop; domenica 11 settembre celebrazioni 
dei 701 anni dalla morte di Dante (morì nella notte tra il 13 e 
il 14 settembre del 1321). Il treno sarà allestito tutti i weekend 
dal 27 agosto al 30 ottobre più l'1 novembre. Nelle giornate 

di sabato si può scegliere la formula 'crociera'. In questo caso 
vi sono tre soste tecniche (Borgo San Lorenzo, Marradi e 
alternate Brisighella o Faenza) con sosta prolungata (1 ora 
e 30) a Brisighella (27 agosto, 24 settembre, 8 ottobre, 22 
ottobre) o Faenza (3 settembre, 17 settembre, 1 ottobre, 15 
ottobre, 29 ottobre). Con la formula "crociera" i viaggiatori 
possono completare il viaggio con l'acquisto di escursione-
degustazioni nelle due città. Nelle giornate di domenica 
(28 agosto, 4 settembre, 11 settembre, 18 settembre, 25 
settembre, 2 ottobre, 9 ottobre, 16 ottobre, 23 ottobre, 30 
ottobre, 1 novembre) il Treno di Dante parte da Firenze alle 
ore 8.50 per giungere a Ravenna in mattinata (ore 11.57) 
dove rimarrà in sosta in stazione sino alla ripartenza, prevista 
per le ore 17.54. (ANSA). 

Riparte treno di Dante, 
in Appennino tra Firenze e Ravenna 
Dal 27 agosto all'1 novembre nei luoghi dell'esilio del Poeta

 di ANSA
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Decades-long research into Leonardo da Vinci's purported 
remains has revealed how many people currently alive can 
claim to be descendants of the family of the Renaissance 
genius and "Mona Lisa" painter: It's 14.
The findings, published in the journal Human Evolution this 
month, comes from a new genealogical tree going through 
21 generations and four branches.
The researchers behind the study wrote these results are 
"eagerly awaited from an historical viewpoint," as they will 
help academics to "scientifically explore the roots of his 
genius, to find information on his physical prowess and on 
his possibly precocious aging, on his being left-handed and 
his health and possible hereditary sicknesses, and to explain 
certain peculiar sensory perceptions, like his extraordinary 
visual quality and synesthesia.”

Researchers gathered data from historical documents 
in public and private archives, and direct accounts by 
descendants of Leonardo's family members.
While the study provided little information about the living 
descendants, in order to protect their privacy, project 
researchers Agnese Sabato and Alessandro Vezzosi told 
CNN that the individuals vary in age from 1 to 85.
"There are very young children and retirees who previously 
carried out various activities: employees of both public and 
private bodies, surveyors (and) traders," the pair said over 
email, adding: "For us, they are all extraordinary people ... 
from a human point of view. They live in Tuscany. However, 
the research continues on other branches and in other 
countries”.
 

Sono stati trovati 14 discendenti in vita della famiglia di 
Leonardo da Vinci
Decenni di ricerche sui presunti resti di Leonardo da Vinci 
hanno rivelato quante persone attualmente in vita possono 
affermare di essere discendenti della famiglia del genio 
rinascimentale e pittore della "Monna Lisa": sono 14.
I risultati, pubblicati questo mese sulla rivista Human 
Evolution, provengono da un nuovo albero genealogico che 
attraversa 21 generazioni e quattro rami.
I ricercatori dietro lo studio hanno scritto che questi risultati 
sono "attesi con ansia da un punto di vista storico", poiché 
aiuteranno gli accademici a "esplorare scientificamente 
le radici del suo genio, a trovare informazioni sulla sua 
prestanza fisica e sul suo invecchiamento possibilmente 
precoce, sul suo essere mancino e la sua salute e possibili 
malattie ereditarie, e per spiegare alcune percezioni 
sensoriali peculiari, come la sua straordinaria qualità visiva 

e sinestesia.
I ricercatori hanno raccolto dati da documenti storici in archivi 
pubblici e privati e resoconti diretti di discendenti dei membri 
della famiglia di Leonardo.
Mentre lo studio ha fornito poche informazioni sui discendenti 
viventi, al fine di proteggere la loro privacy, i ricercatori del 
progetto Agnese Sabato e Alessandro Vezzosi hanno detto 
alla CNN che gli individui hanno un'età compresa tra 1 e 85 
anni.
"Ci sono bambini molto piccoli e pensionati che in precedenza 
svolgevano varie attività: dipendenti di enti sia pubblici che 
privati, geometri (e) commercianti", ha detto la coppia via mail, 
aggiungendo: "Per noi sono tutte persone straordinarie... dal 
punto di vista umano. Vivono in Toscana. Tuttavia, la ricerca 
continua su altri rami e in altri paesi."

(Sintesi da CNN)

Researchers identify 14 living descendants 
of Leonardo da Vinci's family

I DISCENDENTI DI LEONARDO DA VINCI SONO 14I DISCENDENTI DI LEONARDO DA VINCI SONO 14
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Per informazioni rivolgersi all’editore de “La Voce” Arturo Tridico Distributore esclusivo Canada & USA
E-mail:lavoce1@gmail.com oppure al telefono 1.514.781.2424 (www.lavoce.ca)
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